
「議員と語る会」における市政への要望事項等について

番号 会場 内容 課等名 回答等

1 山村開発センター

市長と語る会の中で，借金は減少し，
貯金は増えており，財政的には良好と
の説明があった。まちづくりに積極的
に活用してほしい。

財政課 （要望）

2 山村開発センター
田代地区でヒサカキを栽培している
が，種苗代，保冷庫設置等への補助は
ないのか。

水産林務課

　現在，農林業振興センターにおいては，阿久根枝物生産組合の挿
し木の生育管理に協力をしています。
　保冷庫設置，苗木等の補助は県が実施していますので必要に応じ
て，まずは市に相談していただきたい。（負担割合：県１/３，市
１/３，受益者１/３）

１　予算・計画について



「議員と語る会」における市政への要望事項等について

3 高之口公民館

西目ソフトボールスポーツ少年団は農
政課管轄のグラウンドを利用し，１回
９７０円の照明代がかかる。他の団体
はスポーツ推進課管轄のグラウンドで
減免を受けている。
不平等である。申し出をしたら他の団
体の減免を止める方向で検討と言われ
た。
考え方が違うのではないか。

財政課
農政課

スポーツ
推進課

【財政課】
　地方自治法では，公の施設の利用につき，使用料を徴収すること
ができるとされ，条例で使用料について定めなければならないと規
定されています。
　そのため，市の各施設の管理条例において，使用者から徴収する
使用料等及びその徴収の方法等を定めています。
　各施設の使用料については，利用される方が受ける行政サービス
に対する対価であることから，その受益に応じた負担という観点か
ら応分の負担をいただくこととしているところであります。
　使用料等を減免することは，施設を利用しない市民による負担が
生じることにつながることから，公用・公共・公益性を重視した適
切な応分の負担をいただくよう，見直しを行っていきたいと考えま
す。
【農政課】
　西目地区集会施設農村広場の照明料については，「阿久根市地区
集会施設の設置及び管理に関する条例」の第７条第２項「阿久根市
内の居住者が，体育，スポーツを目的として使用する場合の農村広
場使用料は，夜間照明施設使用料を除き徴収しない。」と規定して
あり，この条例に従い徴収してきているところであります。
　他の体育施設との取扱いの違いにより減免の申出もなされたとこ
ろでありますが，施設に係る維持管理費等を考えた場合，利用者の
応分の負担が原則と考えるところであり，市の全ての施設について
統一した取扱いをする方向で庁内検討している段階であります。
【スポーツ推進課】
　スポーツ推進課所管については，現在の使用料の減免措置が適正
かどうか検討を行い，他の施設との調整を図りながら，利用者に
とって不平等感のない使用料の徴収の在り方を検討します。



「議員と語る会」における市政への要望事項等について

番号 会場 内容 課等名 回答等

1 新城公民館
防犯灯ＬＥＤ化の補助は増額できない
か。

総務課
　防犯組合連絡協議会が同事業を行っていまあすが，ＬＥＤ化の要
望が増えており，要望額が予算を超える状況にあり，どのような対
策を行うべきか，市として検討します。

2 新町公民館
公民館の既存の塀ブロックの改修，補
強に補助はないか。

総務課

　公民館施設の改修等に関し，自治公民館整備に係る補助金及び地
域づくり活動支援補助金の２種がありますが，良好な地域活動に資
するといった目的に適うものであるとともに，予算も限られている
ことから，その効果を期待できる施設本体及び付帯設備のみを補助
の対象とし，塀ブロックなど外構は補助対象としていないところで
あります。

番号 会場 内容 課等名 回答等

1 山村開発センター
福祉タクシーの活用については，利用
者は少ないが喜ばれている。

介護長寿課 （意見）

２　防犯・防災について

３　公共交通について



「議員と語る会」における市政への要望事項等について

番号 会場 内容 課等名 回答等

1 大丸公民館 旧国民宿舎の整備は。 財政課
　平成２９年９月から３０年１月まで事業者の募集を行いました
が，事業者選定に至らなかったことから，今後民間事業者と観光開
発の可能性を検討，調査していきます。

2 農村環境改善センター

旧国民宿舎の活用は進んでいない状況
であるが，国体のボクシング競技が阿
久根市で開催予定である。選手・監
督・スタッフ・応援者等多数の来場が
あると思うが，宿泊施設についてどの
ような状況か。今後の取組をどのよう
に考えているか。

スポーツ
推進課

　国体の配宿については，県と県内自治体と共同で「合同配宿セン
ター」を設置し，全競技の配宿作業を行うこととなります。この
「合同配宿センター」が県内全域の状況を鑑みながら配宿を行い，
本市開催競技について，本市で宿泊施設が不足する分については，
近隣自治体に配宿されます。

3 大丸公民館

寺島宗則旧家保存プロジェクト，旧家
の整備も大事だが，西郷，大久保と肩
を並べるような人物をもっとしっかり
市民に知らしめるようにしてもらいた
い。

商工観光課 （要望）

4 農村環境改善センター
寺島宗則は電気通信の父であり，ＮＴ
Ｔ等へ寄附を呼びかけてはどうか。

商工観光課

　これまで，ＮＴＴを含む大企業への打診を実施したところであり
ます。しかしながら，企業によっては，寄附できる項目が定められ
ていたり，株主の合意形成を得ることが困難であったり，そのため
に時間を要してしまうケースが多いのが実情であります。
　ＮＴＴからは，寄附は厳しいものの，展示に関する協力等をいた
だける旨，回答を得ています。

４　観光について



「議員と語る会」における市政への要望事項等について

番号 会場 内容 課等名 回答等

1 高之口公民館
青果市場跡地には個人生産者が販売で
きる売り場を作ってほしい。

農政課 　県の土地であり，活用方法については現在検討中である。

2 大丸公民館
阿久根市はもっと企業誘致に積極的で
あってもらいたい。

企画調整課 （要望）

５　産業・雇用について



「議員と語る会」における市政への要望事項等について

番号 会場 内容 課等名 回答等

1 新城公民館 空き家バンクはどうなっているか。 企画調整箇
　宅建・不動産事業者と協定締結し，１１月から空き家バンク制度
を開始，ホームページ等で情報提供を行います。利用希望者があっ
た場合，事業者の仲介協力を得て有効活用を図っていきます。

2 農村環境改善センター イノシシ駆除を。
農政課

水産林務課

　電気柵，侵入防止柵の設置に補助事業があります。相談頂きた
い。　被害を連絡頂ければ，被害か所の確認後，阿久根市，脇本の
各有害鳥獣捕獲協会に捕獲を指示します。

3 農村環境改善センター 新たに完成するごみ焼却施設の状況は。市民環境課
　全体面積１０・５ｈａ，事業費９６億円で，２０２０年度末に完
成予定であります。

4 小漉公民館
老朽空家があり，瓦等が落ちてきて危
険である。持ち主が取り合わず困って
いる。何とかならないか。

都市建設課

老朽家屋の管理は，原則として所有権を有する持ち主が適切に管
理を行うべきものであります。そこで市としては，所有者の調査を
行い，適切な維持管理について郵便等で依頼しています。また，解
体撤去費用の一部に補助制度があることも周知しております。
なお，そのまま放置すれば倒壊等著しく保安上危険となるおそれ

のある状態等と認められる「特定空家等」に認定した場合は，法に
基づき，指導，勧告及び命令を行うことができ，措置を命じた場合
においても履行しない場合は行政代執行により対応することができ
ることとなっています。
市内には，相当数の老朽空家が存在しているため，周辺の建築物

や通行人等に対し，悪影響を及ぼすおそれや危険性を判断した上で
特定空家等に認定した場合，必要な措置を講ずることとなります。

5 小漉公民館
古布等をリサイクルセンターに持って
行けないのか。

市民環境課

　阿久根市はリサイクルできるものは，独自でリサイクル業者と契
約を結び処理しています。リサイクルセンターは２市１町で運営さ
れていますが，阿久根市は古着・古布等の処理料金を負担していな
いため，持っていくことができません。古着・古布等は毎月第２土
曜日に燃やせるごみ袋に入れて指定された場所に出して頂きたい。

６　環境について



「議員と語る会」における市政への要望事項等について

番号 会場 内容 課等名 回答等

1 鶴川内地区集会施設
水路，用排水の樋門があって，構造上
開閉が難しく改良してほしい。

農政課
１１月２０日に現地立会いを行った上で補修を実施し，１２月１

７日に完成しました。

2 小漉公民館
市がいろんなところの草払いをする
が，日当はどれくらいなのか。それぞ
れ違うのか。同じなのか。

都市建設課
　質問者の意図が不明であるが，市直営の道路維持作業員と業者に
委託した場合の賃金はそれぞれ違います。

3 小漉公民館
市が梅雨前に工事をした所のカラー
コーン・ガラ等が撤収してない。どう
なっているのか。

都市建設課 　「市長と語る会」で指摘があり，既に撤収済みであります。

4 小漉公民館
諸事情により，補修工事がストップし
ている区間がある。その後の状況は。

都市建設課
　施工方法の変更が生じたことから，工事を一時中止し工法の変更
を行いましたが，その後は順調に施行中であります。

5 尾崎公民館

大川のあるところ，市長と語る会でも
言ったが，８か月くらい通行止めにし
て，そのままにしてある。議員も見て
もらいたい。

都市建設課

　豪雨による災害箇所であり，国の補助金で復旧工事が行えること
から，補助事業として復旧することとしたが，国の調査が必要であ
り，調査待ちの状況でありました。現在は，国の調査を終え復旧工
事中であります。

6 尾崎公民館

尾崎。弓木野区のことを聞いてもらい
たい。市道中央線，昔の県道，永井野
線，新しい県道の若宮神社の下から石
井出までの線が，その当時，市の回答
は補修整備して市道としてやりますと
当時の区長として記憶しているが，全
くその兆しがない。去年も提案した
が，皆さんは阿久根市の職員である。
特に中央線，尾崎・弓木野に目を向け
て，今年の議事録をつけていただい
て，弓木野・尾崎の区長に，後日回答
してもらいたい。

都市建設課 　当該路線は，現在も県が管理する県道の一部であります。

7 新城公民館

高速道路ができて市道阿久根線への利
用が多くなっている。舗装面が悪くな
り，音が大きくて引っ越しを考えてい
る人がいる。

都市建設課

　トラック等の通行規制は行えませんが，トラック協会等に国道及
び県道への迂回について協力依頼を実施済。さらに，騒音等の発生
を極力減少させるよう舗装修繕（オーバーレイ）等に取り組んでい
る状況であります。

７　道路等について



「議員と語る会」における市政への要望事項等について

8 折多小学校体育館
折多小学校と体育館間に歩道橋を設置
してほしい。

都市建設課

　児童の安全確保のためには，当該市道を廃止し，物理的に車が通
行しない環境をつくることがベストでありますが，地域の意見を踏
まえて，阿久根警察署などと協議し，運転者の注意喚起を促す文字
等を路面に標示する方向で，現在作業を進めているところでありま
す。
　なお，地域としてどのような方向が望ましいかについて，今後と
も地域の意見を聞きながら，可能な対応について検討を進めていき
たいと考えています。

9 高之口公民館
西目小学校の通学路，車のスピードが
早いため看板を設置してほしい。

都市建設課
　国道３号については，国道事務所や阿久根警察署に伝え，市道に
おいては，要望書を提出していただければと考えております。



「議員と語る会」における市政への要望事項等について

番号 会場 内容 課等名 回答等

1 尾崎公民館
市内に障がい者がショートステイでき
る施設が少ない。近隣市町を含めどの
程度の受入枠があるか。

福祉課
　阿久根市と出水市にそれぞれ２か所，２０床程度である。日に
よって利用者数に変動あるため，満床の場合は他施設への案内を
行っている。

2 高之口公民館
１５歳の子供の医療費助成受給者証が
届かなかった。市役所のミスではない
か。

福祉課

該当する方については，５月に登録申請するよう各世帯宛文書で
お知らせするとともに，広報誌及び防災無線により周知を図り，登
録申請書を提出された方に受給資格者証を交付した。未申請の方に
は，登録申請をするよう，再度お知らせ文書を送付した。

８　医療・福祉について



「議員と語る会」における市政への要望事項等について

番号 会場 内容 課等名 回答等

1 脇本地区公民館
市民交流センターに愛称の必要性あっ
たのか。なぜ，市外の応募者に決定し
たのか。

生涯学習課
　市内外の多くに長く親しまれることを目的に愛称を付けた。市民
による投票で決定しました。

2 大丸公民館

市民交流センターについて，イベント
の実施予定が１つか２つしかない。
もっと役所の尻を叩いて2週間に１ぺ
んくらいは文化に触れられるイベント
をやるようにしてもらいたい。有効に
活用してもらいたい。

生涯学習課 （要望）

3 大丸公民館
市民交流センター開設の暁には，国体
も来るし，大々的に活用して，大いに
阿久根をＰＲしてもらいたい。

生涯学習課 （要望）

4 高之口公民館
図書館建設が後回しにされていると感
じる。雨漏りもあるようで，建設を進
めてほしい。

生涯学習課
　実施設計まで策定済であり，建設に要する財源等含めて検討した
い。

5 脇本地区公民館 学校の統廃合を市は検討しているか。 教育総務課

　教育委員会では学校規模適正化協議会を組織し，統廃合を含めた
学校の在り方について検討しています。
　協議会だけでなく，小規模校を中心とする保護者や地域との意見
交換も行っています。今後議論を重ねながら，学校規模の適正化に
向けた方針をとりまとめていきます。

6 尾崎公民館
大川中学校閉校後の活用方法を今から
考えて。

教育総務課
　市が中心となり，地元の方々と協議しながら，活用策を検討して
いきます。

９　教育について



「議員と語る会」における市政への要望事項等について

番号 会場 内容 課等名 回答等

1 鶴川内地区集会施設 阿久根高校跡地はどういう状況か。 財政課

　旧国民宿舎跡地活用の内容と競合せず，相乗的な効果になるよう
な事業を策定していく予定でしたが，国民宿舎跡地事業者が選定で
きなかったことから，具体的な検討が進んでいません。現在，建物
の現状や利活用に耐え得るか，一定の利活用を想定した改修事業費
の概算等の調査に今年度中に取り組みます。

2 脇本地区公民館
阿久根高校跡地の景観は素晴らしい。
うまく活用してほしい。

財政課 （要望）

3 新城公民館
諏訪団地は空いているのに条件が厳し
く，入れない人がいる。

都市建設課
　公営住宅の入居には，法令等に基づき，年齢や収入など一定の要
件（条件）があることから，要件を満たさない場合は入居はできま
せん。

１０　公共施設について



「議員と語る会」における市政への要望事項等について

番号 会場 内容 課等名 回答等

1 高之口公民館

ドミニカ共和国で庭師になった方に名
誉市民賞を渡せばよかった。資料館に
は河南源兵衛のポスターも貼ってほし
い。

総務課
　遠い異国の地で多くの苦難を乗り越え庭師という生業を確立され
たことは，大変な偉業であり，今後，市としてどのような対応が適
切か検討していきます。

2 大川小学校講堂
シルバー人材センターの会計が不明瞭
である。

介護長寿課
　有識者として外部から選任された監事２名による監査が実施され
ており，適正な会計処理がなされていると認識しています。

3 大川小学校講堂 シルバー人材センターの運営について 介護長寿課
　寄せられた意見をシルバー人材センターに伝えるとともに，今後
の同センターの適正な運営に向けた貴重な意見として参考にさせて
いただきます。

１１　行政について



「議員と語る会」における市政への要望事項等について

番号 会場 内容 課等名 回答等

1 大川小学校講堂

議員定数は１０人から１２人で良い。
いちき串木野市の人口は28,162人で定
数は１６人であり，阿久根市は20,681
人である。

議員

　県内の，その他の市は１４人から１８人である。議員と語る会の
他の地域の意見の中には，定数を増やして地域の声を反映してもら
いたい，報酬を増やして若い人が議員になれるようにしてもらいた
いとの意見もあります。

2 大川小学校講堂
定数を４人削減した1600万円を弓木
野，大川小麦の道路の伐採をして通れ
るようにしてもらいたい。

議員
　市内各地に大川と同じような状況があり，大川地区の道路だけで
なく，福祉関係にも予算は使われていると考えます。

3 鶴川内地区集会施設
議員は１０人位にして，あとは区長会
を議員のようにして運営しては。

議員 （意見）

4 大丸公民館
議員定数の問題で大切なのは，議員の
数ではなく，質の方だと思う。政務調
査費は必要ではないだろうか。

議員 （意見）

5 折多小学校体育館
議員の定数は増やしてほしい意見，減
らしてほしい意見がある。

議員 （意見）

6 高之口公民館
議員定数はこのくらいでいいと思う。
活動している議員が考えたらいい。市
民はわからない。

議員 （意見）

7 脇本地区公民館
議員数より議員の活動（地域住民との
交わり等）のほうが大切である。

議員 （意見）

１２　議会について


